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昨日追踪

记者手记

今日投诉

百姓提问
区长回应

现场访谈

! ! ! !松江区陆先生：环城路 %%&弄
对面每天晚上都有无证洗车现象，
影响居民生活。

青浦区徐先生：华新镇北青公
路华徐公路右侧大路旁边有人堆
积了大量垃圾在绿化带和人行道
上，并进行分拣和焚烧，影响周围
居民正常生活。

浦东新区黄先生：华夏东路

%&"弄 $号居民楼电梯质量差，经
常发生故障，其他居民楼也有类似
情况。

宝山区顾先生：轨交 '号线长
江南路站每天早上高峰时间较为
混乱，且维持秩序的只有志愿者，
并没有地铁工作人员。

宝山区朱先生! 淞南八村 (&

号旁边（长江南路西塘桥）有一家
润滑油厂，工业噪声和难闻气味严
重扰民。

浦东新区黄先生! 华夏东路
%&"弄 $号 ))"!室居民楼外墙有
裂缝。

普陀区王女士! 西康路 )!$$

号大楼空调外机噪声严重，影响周
边居民生活。

浦东新区周女士：昌里路上南
七村 ))'号 (楼居民装修，正在敲
毁承重墙，影响居民生活。

徐汇区曹先生：漕宝路 $*号
（吴江路生煎店）店面油烟扰民，向

环保部门反映至今未处理。
崇明县秦先生：港沿镇新港河

长期淤泥堆积，希望有关部门予以
疏通。
志愿者 叶子青 糜俊豪 整理

! ! ! !再好的制度!再好的网格!没

有责任心!做不好群众工作"

今天的 #区长面对面$ 节目

里! 程向民特别提到了 %新民晚

报&!月 "日关于 '真南路城管执

法车成摆设$的报道"

让我们来回顾一下当时本报

的报道" 普陀区真南路交通路丁

字路口!竟成为乱设摊(大排档的

#大本营$) 人行道上摆起几十米

长的各类摊位! 夜排档的桌椅也

堂而皇之摆在了人行道上! 绵延

近百米* 令人吃惊的是! 就在路

口!停着一部城管执法车!但车内

空无一人+

程向民提到! 报道见报后!真

如镇牵头普陀区城管执法局等相

关部门! 分别于 !月 #$日,#%日

连续两次进行集中整治" 下一步!

在做好后续固守和巡查整治的基

础上!结合网格化综合管理!对现

行城市管理机制(体制进行梳理分

析!改革目前购买服务模式!坚持

问题导向!实现长效常态的管理"

'媒体曝光的问题!我们常常

解决得干净利索" 但是!有些部门

眼皮底下的许多问题! 没有媒体

的关注! 可能就需要机制体制上

的完善" 许多问题是难!可认真就

不难" $ 陈杰

! ! ! !今天上午 )+时，普陀区委副书
记、普陀区区长程向民走进 !")$

“夏令热线”大型访谈节目“区长面
对面”。他带来了去年和前年“夏令
热线”期间接到的两个有关水环境
问题的投诉处置后续情况。
水环境整治往往是多部门合力

的系统工程，过程一般耗时较长，效

果显现需时间，分步骤切实解决方
式让记者印象深刻。

疏浚排放口"盲肠段#

去年“区长面对面”节目时，程
向民曾经接到市民投诉，反映桃浦
河曹杨雨水泵站出水口段受泵站放
江的污染，导致该河段河道水质较
差，黑臭问题严重，对桂杨园小区居
民日常生活造成一定影响。
去年 %月 !"日，普陀区建管委

已采用湿疏施工方式，分两个阶段、
共 )"天时间，完成对曹杨雨水泵站
排放口（盲肠段）)!"米河道全面疏
浚。今年，普陀区有关部门计划对
曹杨雨水泵站排放口（盲肠段）)!"
米河道完成全面疏浚 !次。第一次
疏浚已于 ,月 )$日开始，第二次疏
浚将安排在 *-#+月份。

下一步，普陀区建管委将改建
曹杨泵站排放口，将排放口移至桃
浦河，跳过“盲肠段”，对河道进行生
态修复、生化治理等方式完成治理。

整治月湾河黑臭
!+#'年“夏令热线”期间，有市

民投诉月湾河河道黑臭。普陀区有
关部门分析发现，造成月湾河黑臭
原因是周边河道水位缺乏流动性；
部分河段较窄、弯段较多、过路涵洞
偏小；雨水管道雨污混接直排入河
道；沿河老宅生活污水直排河道。

为此，普陀区建管委制定了近、
中、远三步处置方案。近期河道所
立即启动月湾河应急疏浚，全面排
摸封堵入河排污口，种植水生植物
美化环境，并加强河道巡视和日常
保洁；中期市政署对新杨工业园区
#!个村队实施未纳管污染源改造
工程；远期争取市水利专项资金支
持，实施北环水系应急整治工程，彻

底改善月湾河及周边河道的水质。
目前，该工程已获市水务局批

准，并于 !+#$年 #月起工程全面推
进，目前月湾支河辟通、绿化迁移、
道路封交、管线临时搬迁等前期工
作已基本完成；护岸、桥涵、泵闸等
工程已全线启动，工程主体结构将
力争在今年年底前完成。

本报记者 陈杰

普陀区区长程向民上午走进!夏令热线"

月湾河整治主体结构年底前完成

责任心

! ! ! !昨天上午，市民张先生通过
“夏令热线”大型访谈节目“区长面
对面”向闵行区区长赵祝平反映，
吴泾镇放鹤路以北俞塘河沿岸，一
家木材加工厂和一家钢材堆场，在
河边搭建违法建筑，并堆放大量钢
管、木材，给防汛工作带来安全隐
患。今天上午，吴泾镇拆违办会同
镇水务站、吴泾城管监察中队迅速
行动，对俞塘河边约 ,++平方米的
违法建筑实施了拆除，并将木材和
钢管清理干净。

违法建筑紧贴河道
上午 *时许，记者来到位于放

鹤路 #,#+弄的木材加工厂，加工
厂距离北侧的俞塘河约 #$ 米，但
此时成捆的木材已经堆到了河边，
不远处一幢破旧的平房和一幢两
层农宅并肩而立，与河道相距不到
(米，两幢房屋共 *个房间，面积约
'++平方米。
“紧贴河道建起来的房子，全

都是违法建筑！”坐镇现场指挥拆
除工作的吴泾镇副镇长姚亚祥介
绍，根据规定，河道外 & 米范围内

均为河道保护范围，不得建造房屋
或堆物，否则将对河道安全造成影
响。姚亚祥说，这些房屋都是加工
厂在 !++!年搭建的，主要供厂内
员工居住生活。

上午 *时 '+分许，几名工人
头戴安全帽，手持榔头爬上木材加
工厂前的 !层楼房，先行拆除 !楼
阳台。“我们先人工拆除，下午大型
机械也会进场，今明两天一定把河

道边的违法建筑全部拆光！”木材
厂和钢材堆场工人将堆在河边的
原材料全部搬至安全地带。

据闵行区拆违办副主任尹德
建介绍，,++平方米违建拆除后，将
由水务部门负责在河边种植绿化
带；下一步，拆违部门还将对木材
加工厂和钢材堆场内的其他建筑
进行分批拆除，今后该地块将全部
复垦，种植农作物。

清绿地垃圾 督促修房屋
针对昨日“夏令热线”中有市

民反映颛兴东路 #$$$弄北面河道
边的绿地内垃圾无人清理的问题，
由闵行区水务部门负责对靠近六
磊塘河 &米的范围内进行养护；由
颛桥镇绿化公司负责对绿化带内
的建筑垃圾、生活垃圾树枝等进行
清运、填埋、平整，并告知个人种植
户下周一前自行处置种植的蔬菜，
争取 #$天内完成绿地恢复。

关于虹桥镇天鸿公寓外墙砖
面脱落造成漏水的投诉，经核查，
天鸿公寓于 !++% 年竣工完成，墙
面漏水事宜已超出开发商保修期
范围，故公用部位的维修费用应由
小区专项维修资金列支，由于尚未
组建业委会，无法通过业委会征询
业主意见的形式支取维修资金。虹
桥房管办已协同金虹居委要求明
申物业邀请应急维修中心的工作
人员一同上门进行现场查看，如确
系公共部位的外墙漏水，房管办将
及时督促物业公司对房屋维修事
宜申请鉴定并审价。虹桥房管办将
督促物业公司在一周内先行完成
房屋维修，维修所需资金申报流程
后续补办。 本报记者 房浩

闵行区拆除俞塘河边违法建筑

水务部门将在河边种植绿化带
! ! ! !徐先生! 宁夏路

&'$弄白玉新村!违法

搭建顶棚! 影响居民

生活" 向居委会反映!

经协调未果"

程向民! 这个绝
对不能允许。影响消
防通道和公共安全的
违法建筑，为什么三
个月还没拆掉？现在
程序已经简化，最多
需一到两个月。平时
在我们没有舆论监督
的情况下也要及时拆
除，我会去看结果。

王先生! 丹巴路

#&$$ 弄 (" 号斐斐饭

店破墙开店! 多次交

涉!店主夫妇以家庭条

件困难为由未果!油烟

扰民长达七八年"

程向民! 这个事
情，我们要问责。当
然，店主生活有困难，
需要救助也是政府的
责任。我们要防范破
墙开店，如果依法处
理不坚决，就会形成
“破窗效应”。

赵先生! 甘泉新

村有居民养鸽扰民!

鸽粪掉落晾晒衣物

上! 业主自称是信鸽协会会员态度

蛮横!向街道反映未果"

程向民! 先调查他养鸽是否合
法。如果是非法养鸽，一定依法取
缔。请街道牵头抓好落实，首先养鸽
要规范，其次是邻里关系必须搞好。
按照目前的管理体制，街道的管理
要更加具体，居民的每一件事都要
放在心上。信鸽协会对会员要有约
束，还要配合有关执法部门。
志愿者 李佳路 施云怡 记者 陈杰
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! 程向民

! 拆违工人拆除违法建筑 陶磊 摄


